

LA ENTRADA DEL SALVADOR EN EL MUNDO

Iba a realizarse el suceso capital de la historia humana: el nacimiento del Creador hecho hijo del hombre. Mas el mundo no presentaba otro aspecto distinto del ordinario; y la naturaleza seguía su curso, al parecer, indiferente. Las constelaciones señalaban, como las otras noches, la hora que avanzaba sobre el horizonte de la Judea. El aire frío, el relente, el silencio de los campos, la obscuridad sólo interrumpida por alguna llucellilla vigilante en las moradas del reposo nocturno: todo era lo acostumbrado a tal hora, en aquella estación y en aquellos parajes. Realmente, Dios quería presentarse como criatura.

Pero, ¿no se estremecería al menos el mundo de las almas y de las naciones?... A la sazón llenaba el orbe civilizado un poderío, una majestad dominante: Roma. Por las grandes vías, que desde la metrópoli llegaban a los remotos confines del imperio, iban las legiones, los mensajeros, los traficantes; y las leyes, los sucesos y los hombres de Roma eran la preocupación universal. Algunas voces aisladas iban balbuceando antiguos oráculos de las Sibilas; pero cuando el poeta de Augusto cantaba *Te regere imperio populus, romane, memento...* ¿quién hubiera dicho que la clave de toda aquella paz octaviana era la venida al mundo del Párvulo que iba a nacer en Belén de Judá? Compenetrado en el Imperio Romano existía otro mundo, el de la especulación, de la filosofía y del arte; Grecia. Allí se agitaban sistemas, discusiones, sabios y sofistas, cuyas verdades a medias eran a la vez pruebas admirables del vigor de la mente humana y triste manifestación de sus extravíos. El mundo del pensamiento necesitaba al Párvulo de Belén. Mas, ¿quién hubiera dicho a los sabios de Atenas ó de Alejandría que en el seno de una Virgen hebrea se atesoraba la Verdad divina, que iba a nacer hecha hombre aquella luz indeficiente que ilumina a todo ser racional que viene al mundo?—Dentro del mismo Imperio existía también el mundo de la tradición religiosa, Israel, el pueblo judío. Vencido, humillado, se agitaba suspirando por el Mesías, hijo del recuerdo en las hazañas de los Macabeos. La magnificencia de las profecías deslumbraba a sus mismos depositarios, que no sabían figurarse más que un Mesías rey temporal, conquistador y fastuoso. La humildad, pobreza y mortificación del verdadero Mesías iba a serles escándalo; ¿quién les hubiera persuadido que fueran a reconocer al Hijo de David en la cuna de un pesebre?—

Así, ni el mundo del poder, ni el mundo de la inteligencia, ni el mundo de la tradición religiosa se hacen cargo de la llegada del Prometido... Rey de reyes y Señor de los que dominan, Heredero de todas las cosas, Sabiduría de Dios, Mediador y pontífice eterno, todo le pertenece; pero entra en su heredad como el gran deheredado del mundo. *In propria venit, et sui eum non receperunt...* Las puertas de los betlemitas se cerraron, negando la hospitalidad, tan sagrada entre los orientales, á la Hija de David que iba á cumplir la expectación de los patriarcas y profetas. Para el nacimiento del Mesías no hubo albergue ni siquiera en la pública posada. María y José tuvieron que guarecerse en una misera cueva que servía de establo.

Que el mundo entonces no recibiera al Hijo de Dios tiene su explicación y hasta su excusa. Lo que no puede tenerlas es que, tras veinte siglos de Cristiandad, se obstinen hoy en desconocerle el mundo del poder, el mundo de la ciencia y el mundo sectario. En las naciones llamadas aún cristianas y católicas con cuánta frecuencia son desconocidos ó negados hoy los derechos soberanos de Cristo por parte de los poderes públicos! El indiferentismo del Estado afecta ignorar la venida del Dios-hombre, si bien tantas veces demuestra que no la desconoce por el furor con que persigue á la Iglesia. Es la política de Juliano el Apóstata.—Entre los llamados intelectuales de las razas abluídas por el bautismo ¿cómo se prescinde de la doctrina de Jesús, cómo se la combate y villipendia! Antiguos y nuevos errores se juntan hoy en el *parademonium* de una orgía intelectual desenfrenada; y los más opuestos principios se mezclan, produciendo un caos de doctrinas, en cuyo fondo se nutre la serpiente del *agnosticismo*, ganosa de ahogar en el hombre la innata aspiración al conocimiento de lo trascendental y absoluto. Entre las almas que sienten el anhelo religioso se propala hoy un pseudo misticismo sin fe, sin moral definida, nebulosa de sensibilidades ineficaces, tan vacía como el *Nirvana* del enervante Budismo de la India que algunos intentan importar á nuestras naciones.

Realmente el mundo actual, más culpable en esto que el antiguo, no sólo desconoce y desprecia al Dios-hombre, sino que le rechaza y excluye de su seno. Pues bien, á las almas fieles corresponde ahora ofrecer albergue íntimo y humilde al gran Rechazado del mundo. Tal vez sean nuestros corazones oscuros, pobres, toscos y desmantelados como la gruta de Belén; tal vez como aquel establo hayan sido albergue de bajos instintos. No importa; ábranse sin

resevar para acoger al *Emmanuel*, Dios con nosotros, que se dignó nacer en tanto abatimiento y que trueca el pesebre en altar, el establo en Paraíso.

MIGUEL COSTA PRESBITERO

MADRID

CONVERSACIONES

—No dice usted nada de lo que habla todo el mundo?

—¿Y qué es ello?

—La retirada de Maura y la crisis del partido conservador.

—Efectivamente; ahora recuerdo que hará unos cuatro días se presentó en una de las Cámaras cierto periodista conspicuo de los del *trust* y dió la noticia, subrayandola con este comentario: «Sin la Sociedad Editorial aún sería presidente. Ella le ha derribado y ella le meterá en su casa, y con el enterrará políticamente á Lacierva».

—¿Y le parece á usted que el asunto no ofrece bastante importancia?

—Como deseo, sí; como realidad, no.

—¿Es que se trata de un deseo?

—Hasta el momento presente no hay otra cosa.

—Me parece que no está usted bien enterado.

—Y á mí me parece que lo estoy. Es indudable que si por votos de la Editorial y por los que con ella simpatizan fuera, á estas horas se habría decretado la muerte civil del expresidente del Consejo, y es indudable también que algunos conservadores asistirían á ese suceso con mal disimulada complacencia.

—¿Nada más?

—Algo más; tengo por cierto que la actitud del señor Maura, la de la hostilidad, la más decente de cuantas desde hace años ha adoptado hombre político alguno, contrasta grandemente á muchos conservadores.

—¿Pues entonces...!

—Pues entonces... es posible que por unos y por otros se busque una salida ó se llegue á una solución; pero es seguro que el señor Maura, hombre que rinde culto al deber, aunque se equivoque como los demás, no abandonará un puesto en el que ha cumplido y volverá á cumplir altos deberes. Y, hasta ahora, le aseguro á usted que no ha pensado en abandonar; si lo pensara, no le dejarían; y si le dejaran, jamás estarían más fundadas las esperanzas de la revolución.

—¿Por qué?

—Porque lo que usted observa que sucede entre los liberales ocurriría empeorado entre los conservadores, partido en el cual todos, ó casi todos los personajes tienen derecho á tutearse, y tras de una batuda de Gabinetes liberales tendría otra mayor de Gabinetes conservadores; el final sería la moneda del régimen.

—Eso es posible; pero no quita para que la noticia de la retirada sea exacta.

—Me consta que no lo es, y no hay nadie, absolutamente nadie, que en estas circunstancias hiciese lo que á Maura le suponen sus irreconciliables enemigos capaz de hacer; desertar cobardemente del puesto de honor.

—Sería reconocer su fracaso.

—¿Cuál?

—El de las elecciones y el de la hostilidad.

—¿Pero usted vive en España? ¿Pero no recuerda lo que ocurrió en las

elecciones de Mayo? ¿Pero ha olvidado que preside el Gobierno Moret, el hombre de las rectificaciones? ¿Pero hace tanto tiempo que le silbaron en las calles y le injuriaron en los periódicos los mismos que le defienden ahora? La palabra fracaso no existe en el diccionario político. Para los más notorios reales hay una voz que lo explica todo, ó dos, si se quiere, «olvido», «prescripción». La conducta de los periódicos y de los políticos á que aludo justifica lo que acabo de decir: si Maura estuviera muerto para la vida del poder, ¿confiaría la pe adilla y la preocupación de aquéllos? Créame usted. No hay otra cosa que las ganas, la aspiración de que turnen con los liberales hombres tan fáciles, tan acomodaticios, tan generosos y tan campechanotes como éstos...

Por la copia,

Miguel Peñaslor

El maravilloso silencio

No todas las casas merecen nuestro interés; pero hay muchas que tienen un encanto profundo. Las casas, á la larga, ejercen una influencia sobre nuestro espíritu. En las grandes ciudades, las casas han perdido su fisonomía particular. Se han conformizado; los arquitectos, cediendo al espíritu industrial de los propietarios, han estrechado las diferentes piezas de ellas; han construido patinillos oscuros, lobregos; han quitado á las escaleras sus características. En los pueblos las casas viven aún. La uniformidad—que es la muerte, lo vulgar—no ha llegado todavía á ellas. Hay un placer mayor que vivir en una casa que armonice ella misma con el paisaje; en una casa sobre la que pese un pasado de tradiciones, donde todo se halle misteriosamente polarizado por el tiempo; donde hayan habitado antecesores con sus vidas de trabajo, de afanes, de amarguras, de alegrías, cuyas paredes, cuyos muebles hayan visto, hayan sentido un grande y largo dolor irreductible?

En estas casas parece que nuestro ser se hace más consciente de sí mismo. En ellas nuestro trabajo—si somos artistas—diríase que adquiere una intensidad, una tonicidad que no podría adquirir en una casa vulgar, fría, por la que pasan cada seis u ocho años numerosos inquilinos.

He aquí una casa vieja de un viejo pueblo castellano. La ciudad fue espléndida hace tres ó cuatro siglos. Una falange de hidalgos y aristócratas se enriqueció súbitamente en la conquista de América en las guerras exteriores. Como por encanto, se edificaron palacios, caserones, iglesias, oratorios, ermitas, conventos. Se levantó un monumental humilladero á la salida del pueblo. Todo estaba nuevo, flamante entonces. En los palacios brillaban los dorados, refulgían los muebles, los ricos escritorios embudidos de nácar y plata. Por las anchas salas, por las galerías, resonaba el rumor de las sedas y el traqueteo de las largas espaldas toledanas y de las afiligranadas espuelas de Ajofrin. Pero fué pasando el tiempo. España, la noble y buena España, fué empobreciéndose; los labradores fueron abandonando, dejando yermos los campos. Todos estos ofi-

cios é industrias que llenaban las callejuelas, desaparecieron; callaron las tenerías del río, los telares y las aceñas. Los anchos caserones quedaron deshabitados. Huyó la vida y la alegría. Permanecieron cerradas las puertas y las ventanas; en los jardines creció íbrenmente la maleza... Cien años después la ciudad estaba muerta, silenciosa. Desde entonces hasta ahora no ha pasado nada por ella. Desde su decadencia definitiva el viejo pueblo no ha variado...

Hagamos un viaje hasta él. En uno de sus barrios, lindando con la pequeña vega, hay un caserón ancho, espacioso. Entremos en su recinto, traspongamos sus puertas. Si venimos de la ciudad y nos hallamos causados, fatigados de la vida cortesana, experimentaremos dentro de estos viejos muros una sensación de reposo, de sedancia. Aquí está la escalera, anchurosa; con la barandilla de hierro forjado. Aquí está el comedor, con una mesa recia de nogal y unas cornucopias de dorados pátalos, opacos. Aquí hay una porción de pasillos y corredores embalsamados con ladrillos blancos y azules. Aquí está nuestro cuarto de trabajo, el cuarto en que nosotros vamos á descansar... trabajando en silencio. La luz entra por una ancha galería. La galería, llena de sol, da á un huerto. Laureles, cipreses y rosales crecen enjardín sin que nadie toque. Nos los sentamos por primera vez en un sillón de cuero en que tal vez no se ha sentado nadie desde hace muchos años. Un silencio profundo reina en toda la casa. Desde nuestro asiento, á través de la galería, vemos los árboles del huerto, la distante montaña azul. Unos pájaros trinan entre lo frondoso... Todo en esta casa y en esta ciudad se armoniza profunda, íntimamente. Sentimos nosotros, hombres de la ciudad, de la gran ciudad ruidosa, como todos los detalles de lo que nos rodea tienen una fuerza poderosa. La tienen los viejos muebles, los cipreses del jardín, el sol que entra hasta nuestra mesa de trabajo, las nubes blancas que corren por el cielo azul, claro, la montaña lejana, el silencio, el incomparable silencio que envuelve la casa, la ciudad y el campo.

El silencio es lo más grato de estas ciudades y de estas casas. No hay nada que tenga un valor más alto que el silencio. Ha habido un filósofo moderno que ha hecho del silencio uno de los fundamentos de su filosofía. El silencio es lo que da la vida lo que constituye el espíritu de todo lo que nos rodea. Si supiéramos desaparecido el silencio de esta casa y de esta ciudad, inmediatamente desaparecería con él todo el encanto hondo de la ciudad y de la casa. En el silencio viven los viejos muebles, el huerto abandonado, las anchas estancias, el campo que columbramos desde nuestro estudio. El silencio es inseparable del dolor y de la inteligencia. Gozar de un profundo silencio y tener la seguridad, la firme seguridad de que no ha de ser turbado por nada, de que nada ha de venir á interrumpirlo, ¿hay algo comparable á esto?

Ya nuestro espíritu, cansado y exasperado por la lucha ciudadana de las pasiones y de las mezquindades, se ha familiarizado con la casa de la vieja ciudad. Nuestra vida se desliza tranquila y sosegada. Nos son familiares las avenidas del jardín por las que pa-

seamos todas las mañanas y todas las tardes; el comedor con su mesa de nogal; los cuadros negruzcos que pendían de las paredes; los libros que nadie ha vuelto á leer desde que hace siglos salieron de las prensas. Diríase que toda nuestra vida hemos estado aquí y que no podremos ya habitar nos á otra casa y á otros muebles.

Cuando volvamos á la gran ciudad; cuando estemos otra vez metidos en la vorágine de las pasiones, del mal; cuando otra vez nos veamos en la vivienda uniforme y sin alma, nuestros ojos se volverán hacia aquella lejana ciudad, hacia aquella casa, en donde hemos gozado de la armonía profunda de las cosas, en donde hemos sentido sobre nosotros, sobre todo nuestro ser el peso dulce de la tradición y de la historia, en donde nos hemos empapado del inefable del maravilloso silencio.

Curiosidades

Un cangrejo enorme. De Calenta dicen que se ha capturado, en el Océano Indico, con una draga perteneciente á la Sociedad Zoológica de aquella ciudad, un cangrejo gigantesco y fosforescente, tan colosal, que no se ha visto jamás otro igual.

Este extraordinario crustáceo, que ha sido pescado á una milla apenas de la costa, y á una profundidad de 45 brazas, mide 62 centímetros de concha, y sus largas patas tienen cerca de un metro. Armado de tenazas terribles, es de una vivacidad increíble, y sus ojos, como los de los cangrejos, le dan una apariencia completamente feroz.

Cuando le capturaron, no sin trabajo, los marineros le echaron dentro un gran depósito lleno de agua de mar, donde había unos ejemplares de otros crustáceos y peces. Dos horas después, el cangrejo gigante todo lo había devorado, y á la noche, cual no sería la sorpresa de los zoólogos al descubrir que su prisionero emitía rayos fosforescentes de una blancura intensa, muy característica. Los marineros, muy al corriente de los sucesos, lo han designado con el sobrenombre de *Pez luminoso*.

Una anécdota de Franklin.

El insigne inventor del pararrayos, Benjamin Franklin, solía en sus ratos de expansión verse rodeado de pequeños que buscaban con avidez su agradable compañía, y no menospreciaba la ocasión que aquellas inocentes criaturas se la proporcionaban para inculcarles sabias máximas.

Su claro entendimiento le sugería mil medios á cual más acertados, para conseguir su objeto, siendo uno de sus temas favoritos la grandeza del Todopoderoso.

Ardua tarea era á fe dar una idea de la sublimidad divina que los sabios no alcanzan á comprender, á disculpar como los que él instruya.

Esta dificultad, que hubiera hecho desistir á cualquiera, no arredraba á Franklin. Tenía una facilidad pasmosa para hermanar lo inmenso del asunto con la sencillez que requería la exigua fuerza perceptiva de sus alumnos; y de ahí que sus lecciones sean un modelo en la clase.

Cierto día, en una de sus frecuentes excursiones, una preciosa niña de pocos años, vivaracha como ella sola, abstraída en la magnificencia y los

(100) «Pero disminuyendo su volumen por efecto del enfriamiento se ha hallado en el caso de un globo que se deshinchaba poco á poco; su tendencia es hacia una forma piramidal con cuatro caras y cuatro vértices.» (1)

Alguien podría objetar ó preguntar ¿porqué en la contracción se toma precisamente la figura de un tetraedro y no otra figura cualquiera. Hé aquí cómo lo resuelve don José Comas Solá Director del Observatorio Fabra: «Siendo la esfera, dice, la figura geométrica que á igualdad de superficie encierra mayor volumen, la película sólida se deformará plegándose con tendencia á constituir por la ley de la mínima acción una superficie tetraédrica, ya que esta es la que á igualdad de área limita el menor volumen posible.» (1)

Conviene ahora ver el modo cómo

(1) De «Les Conférences».—Id.

(1) «Astronomía y Ciencia General» por don José Comas Solá, Director del Observatorio de Fabra pág. 203.

(101) exponen su nueva Geografía. Uno de los vértices del tetraedro lo colocan al noroeste de Rusia Europea y comprenden también la Finlandia y la Escandinavia. Otro vértice del tetraedro debemos conocerlo colocado en la parte septentrional de la América del Norte ó con mayor exactitud hacia la bahía de Hudson. El tercero fácil es de hallarlo con solo decir que debe hallarse entre los dos anteriores, en la misma latitud y á igual distancia proximamente de ambos, esto es, en la región de la Siberia Oriental. Este último vértice no por ser menos aparente es menos real, esta dificultad desaparecerá si tenemos en cuenta la altura á que están situadas estas tierras sobre el nivel del mar, la cual es tan corta, que por poco que se eleve el nivel general, sería lo suficiente para que esta región fuese invadida por el mar, así aparecerían limpiamente los tres vértices, quedando la Europa separada del Asia.

De estos tres puntos ó vértices parten otras tantas aristas ó ramificacio-

(104) de 5,000,000 de kilómetros cuadrados teniendo una profundidad de 3,500 metros, es decir la misma que dan el océano Atlántico y el Pacífico reunidos.

«Existe, empero, realmente, en posición á este océano ártico un continente antártico? La creencia en la existencia de un continente polar austral es antigua, pero nunca había llegado la hora de confirmarse ó negarse definitivamente. Las exploraciones antárticas verificadas años há habían permitido tan solo afirmar la existencia de tierras aquí y allí, (1) pero nunca se pudo reconocer la unidad de una masa continental, tal como la señalada *Sowthian Green*».

Este punto no se ha aclarado hasta fines del año último en que Shackleton, acompañado de Adams, Marshol y Wild emprendió su decisivo avance hacia el polo Sur. Llegaron hasta los 83.º 33' de latitud y 172º de longitud? Este de Greenwich encontrándose de

(1) Véase la Geografía general de Malte Brun—tomo I—pág. 159.

(97) no sumergidas. «Se ha buscado la causa del apinamiento de las masas continentales en el hemisferio Norte y porqué hay tanta agua en el hemisferio Sur. Se ha buscado también otra particularidad en la distribución de los mares y las tierras que se relaciona muy bien con lo que acabamos de decir y es la disposición antipodal de los océanos y de los continentes. Así tenemos que á las tres grandes fosas ó cavidades; el inmenso Océano Pacífico, Océano Indico y Atlántico, corresponden respectivamente las grandes masas continentales formadas por Europa y África, por la América del N. y América del S. y del Norte y por Asia y Australia.»

Estos hechos han sido grandemente sugestivos para formar la nueva teoría acerca de la forma de la Tierra. Efectivamente, la propiedad antipodal de los continentes y los mares, es esencialmente la de los cuerpos de forma de pirámide triangular ó tetraedro, en los que á cada vértice corresponde en oposición una cara plana. De aquí el

tributos del Hacedor Supremo, le dirigí de pronto esta pregunta: — Señor, vos que todo lo sabéis, decíme dónde está Dios; yo nunca lo he visto y quisiera conocerle.

El ilustré norteamericano, acostumbrado á preguntas de este jaez, sonrió benévolutamente, y señalando por toda respuesta con el índice al rutilante Febo, que esparcía sus vivificantes rayos por doquier, dijo:

— Mira el sol. En el momento en que la niña lo intentó, y tapándose luego el rostro con ambas manos, contestó:

— No puedo; el sol me deslumbra. — ¿Tú quieres ver á Dios— dijo el sabio moviendo la cabeza— y no puedes mirar el sol cara á cara? — No ves cuán débiles son tus ojos? — Ten presente que no es con ellos como se ve á Dios, sino con los del alma: los ojos espirituales son la fe.

Dios es la bondad misma; procura tú ser cada día mejor, y á medida que te acerques á El, verás reflejar en tu corazón una como lejana imagen de la perfección infinita.

Abono de sueldos.—Las antigüedades que han de servir de base para declarar el derecho, desde 1.º del actual, al abono de los sueldos de coronel, teniente coronel, comandante y capitán, en los casos y condiciones que determina el art. 3.º transitorio del reglamento de ascensos en tiempo de paz y disposiciones posteriores para su aplicación, son las siguientes: 24 de Enero de 1901 para los tenientes coroneles, 13 de Octubre de 1897 para los comandantes, 4 de Agosto de 1896 para los capitanes y 21 de Marzo de 1899 para los primeros tenientes.

Nombramiento de habilitados.—Han sido nombrados habilitados para el año 1910, los señores siguientes:

Para las clases de Personal de Gobierno, Comandancias, Juzgados militares, Cuerpo Eclesiástico del Ejército, Retirados por Guerra, (E. A.), Cuerpo Jurídico-militar, Comisión mixta de reclutamiento y Cuerpo de equitación militar, el oficial segundo del cuerpo de oficinas militares don Restituto Fraile Ruiz, con destino en la Capitanía general.

Para el Estado Mayor de plazas Pensionistas de San Hermenegildo, Ayudantes, Reemplazo y Excedentes y Comisión Estadística caballar; el oficial segundo don Vicente Coste Ferrer con destino en el Gobierno militar.

Para la nómina de Retirados por Guerra (E. R.), el segundo teniente de caballería, retirado, don José Pomar Aguiló.

Con la gala se usará un ceñidor formado por galón de flor de lis y en su centro una faja granada.

La peliza se pone reglamentaria, con las insignias en las bocamangas.

Las polainas serán de cuero color avellana y la bandolera de charol negro, con el emblema del cuerpo al frente; en la tapa del estuche llevará las cifras de S. M.

Se adopta la pistola Bergmann. El traje de verano será de «cuti» del mismo color que el últimamente adoptado para los sargentos.

Se ha redactado una cartilla de uniformidad, y en ella, además de la composición y usos de los diferentes uniformes, se detallan todas las prendas, y el equipo para el caballo de las plazas montadas.

En la Casa de la Villa

Una subasta El día 10 del próximo mes de enero se celebrará en el salón de actos de la Casa de la Ciudad la segunda subasta para la enajenación de un lote señalado con la letra A, sobrante de la vía pública en la plaza de Juanot Colom.

Para dicha subasta regirán las mismas condiciones de la primera insertas en el «Boletín Oficial» de esta provincia correspondiente al día 11 de noviembre último.

Arquitecto auxiliar La Comisión de Ensanche y Murallas ayer celebró sesión.

Acordó proponer al Ayuntamiento, para el cargo de arquitecto auxiliar, á don Jaime Aleñar Ginard.

Además, aprobó varias cuentas.

Pago Ha quedado habierto el pago de los alquileres de edificios que ocupan las escuelas públicas de este Municipio, correspondientes al segundo trimestre del corriente año.

Balance Según los datos recogidos de la liquidación hecha por el depositario de Fondos municipales, el movimiento de caja durante el mes de Noviembre fué el siguiente:

Ascendieron los ingresos á 193.672-73 pesetas y los gastos á 68.030-23 pesetas quedando una existencia en caja de 125 mil 642-50 pesetas.

Servicios de la Benemérita

La guardia civil ha dado cuenta al Gobernador de los siguientes hechos.

La de los puestos de Petra y Aigaida de haber sorprendido á nueve sujetos infringiendo el reglamento y policía de carreteras.

Nuestra primera autoridad civil les ha multado en 10 pesetas cada uno.

La de Petra de haber denunciado al juzgado á tres individuos que apacentaban ganado en propiedad ajena.

—La de Ibiza de haber sorprendido jugando al monte, en un cafetín de aquella ciudad, á once vecinos de la misma, quienes han sido puestos bajo la acción judicial.

—Y la de Santa Eulalia (Ibiza) de haber denunciado al juzgado á dos sujetos que infringían la ley de caza.

Notas de arte

Antonio Gelabert

Nuestro querido amigo el distinguido pintor don Antonio Gelabert expondrá uno de estos días en el salón del «Círculo de Bellas Artes» un crecido número de lienzos, que constituyen su labor del pasado verano.

Probablemente, la exposición se abrirá mañana al público.

MOLDURAS PARA CUADROS Estampas de todas clases.—Asuntos religiosos y profanos Antigua casa LASSALLE SAN NICOLÁS, 31 Cristales de todas clases, optica de 1.ª calidad SAN NICOLÁS, 31

Vajillas y Cristalería Servicios completos para mesa BATERIA DE COCINA CLASES Y MARCAS ACREDITADAS Lampistería EL AGUILA.—Brossa, 30

Al Escudo de España Fábrica de dulces y conservas de todas clases SAN MIGUEL, 220 Y JUANOT COLOM, 8 TEMPORADA DE FIESTAS DE NAVIDAD Y AÑO NUEVO Tengo el gusto de ofrecer á mi numerosa clientela y al público en general, mis selectos productos á precios limitados. Turrónes de Alicante, mazapán, yema, pistache, crema, barquillos y confituras ESPECIALIDAD EN EL TURRON JIJONA ANTONIO ESTEVA OLIVER

Dietario AGENDA DE BUFETE PARA 1910 EDITADO POR LA CASA AMENGUAL Y MUNTANER Se publican las siguientes ediciones: Dos páginas por día encuadernado en tela y dorados. 4'00 Ptas. Una página por día encuadernado en tela y dorados. 3'00 » Media página por día encuadernado en tela y dorados. 2'50 » Media página por día encuadernado á media pasta. 1'50 » Media página por día encuadernado cartón. 1'00 » EDICION ECONOMICA. 0'75 » Se halla de venta en casa de los Editores y en su sucursal de Inca.

Miguel Negre En el próximo mes se propone dar su anunciado concierto en el salón del «Círculo de Bellas Artes» nuestro estimado amigo el distinguido pianista don Miguel Negre.

El concierto debía darlo ya hace algunos meses, mas por motivos ajenos á su voluntad tuvo que aplazarlo.

El señor Negre se propone ejecutar en el concierto escogidas piezas de Beethoven, Mendelsson Scumann y de algunos otros maestros.

La subasta tendrá lugar en el salón de sesiones de dicho Consistorio el día 7 del próximo mes de febrero.

El plazo para la terminación de las obras será de diez meses. El tipo de subasta será de 45.802 pesetas.

Una velada El próximo domingo, día 26, se celebrará una velada literario-musical en los salones de la sociedad La Protectora.

El acto dará comienzo á las nueve de la noche. El presidente, D. Antonio Alcover, ha tenido la atención, que le agradecemos, de invitarnos á dicha velada.

Notas de sociedad La tiple Sta. Ladaria, como recuerdo de su debut, verificado anoche en el Lírico, ha tenido la atención de obsequiarnos con una hermosa fotografía suya.

Agradecemos el obsequio. Se han unido en el indisoluble lazo matrimonial el conocido industrial don Miguel Roig y la agraciada señorita doña Margarita Gil.

Bendijo la unión el Rydo. don José Morey, Beneficiado de la Catedral.

Del mar Procedente de Argel llegó ayer á este puerto el laud «San Bartolomé».

—Por la tarde salió el vapor correo «Beller», dirigiéndose á Barcelona.

INFORMACION

Los Maitines de Navidad

En la Catedral Como los años anteriores, para el buen orden, los hombres deberán ocupar los bancos del lado del Evangelio, y las mujeres del lado de la Epistola; y éstas, si quieren estar sentadas, deberán hacerlo en el suelo ó bien en sillas que traigan consigo.

Así lo ha dispuesto el Ilmo. Cabildo para facilitar á los hombres la asistencia á tan veneranda función, pues de esta manera todos tendrán asiento.

Se recomienda á los fieles el silencio y la compostura, más absolutos, pues así lo exige la santidad del sitio y de la función.

Circular electoral

La «Gaceta» publica la siguiente circular de la Junta Central del Censo:

«La ley electoral vigente señala, en sus artículos 15 y 16, cuales son las funciones especialmente encomendadas á la Junta Central del Censo, así como á las provinciales y municipales dentro de los límites de sus respectivas jurisdicciones, pero, el desenvolvimiento ulterior de sus preceptos concede á las mismas y sobre todo á la primera, facultades y atribuciones que son consecuencia lógica del propósito en toda la ley, revelado de que sean estas entidades las principalmente encargadas de velar por la verdad y la libertad del sufragio atribuyéndoles al efecto y especialmente en los artículos 75 y 80, la jurisdicción disciplinaria, para corregir cuantas infracciones puedan cometerse por las juntas de inferior categoría, por los presidentes adjuntos é interventores de las mesas electorales y en suma, por todos aquellos funcionarios públicos reputados como tales á los efectos de la misma ley y encomendándoles implícitamente además el deber de dar conocimiento de los delitos electorales á la jurisdicción ordinaria como única competente para conocer de ellos. Diferidos están esos delitos en el artículo octavo de la ley, siéndolo además los previstos en el Código penal que afectan propiamente á la materia electoral y en cuanto á las infracciones y al procedimiento y competencia para corregirlas también se especifican detalladamente en los capítulos segundo y tercero del mismo título, así como en varias disposiciones dictadas por esta Junta para aclarar é interpretar rectamente los preceptos legales, figurando entre ellas la circular de 18 de noviembre próximo pasado, en la cual, y para lograr la completa constitución de las mesas electorales con la necesaria anticipación, se restableció el verdadero alcance del acuerdo de 8 de enero del corriente año.

Circular del Gobernador

Sobre la identificación de los emigrantes El Gobernador civil accidental de esta provincia ha firmado una importante circular.

Está encaminada á facilitar la identificación de los emigrantes. Para que esto puedan lograrlo fácilmente, el Gobernador recuerda las instrucciones vigentes que hacen referencia á la documentación de los emigrantes.

Dicha circular se publicará en uno de los próximos números del «Boletín Oficial».

Noticias militares

Citaciones.—El Gobierno Militar de Figueras cita á Antonio Juan Bernat Magraner.

Por el juez instructor de esta comandancia de artillería se cita al recluta Jaime Balaguer Roig.

Destinos.—El Comandante don Arturo Romero Marqués, ha sido destinado á la Comandancia de Artillería de Mallorca.

El capitán don Agustín Torres, de esta Comandancia, á la Zamora.

El capitán don Abraham Morales ha sido destinado á la Comandancia de Mallorca.

De Instrucción pública

El ministro de Instrucción pública prepara un decreto sobre la creación de un patronato de sordomudos y ciegos anormales, y otro disponiendo que las oposiciones á escuelas no se limiten al número de plazas vacantes, sino mucho mayor con objeto de que las plazas que vayan vacando las ocupen opositores aprobados, evitándose así interinidades.

Los maestros que obtengan plaza en las oposiciones, tendrán necesidad de estudiar el cursillo en las escuelas normales si residen en capitales de provincia ó practicar dos meses en escuelas rurales, si residen en pueblos.

Ultimamente se propone, encargar á las Juntas provinciales de primera enseñanza el nombramiento de maestros interinos.

Los nuevos uniformes de Infantería de Marina

Se ha firmado por el general Conca el cambio de uniformes del cuerpo de infantería de marina. Las variaciones más esenciales son:

Las divisas son las mismas y colocadas en igual forma que en el Ejército.

El sombrero apuntado, en un todo igual al descrito para este cuerpo en la real orden circular del 22 de Julio último.

La gorra llevará una cinta de seda color granada claro, con flores de lis y barras; la carrillera será dorada.

Ros: será blanco, con el galón de oro floridelado y barras, y en su frente una chapa de metal dorado á fuego con el escudo de España y corona sobre el emblema del cuerpo, ó sean, dos anclas cruzadas y corona, pero de manera que no se vean más que las unas y arganeos; encima lleva un chapín con el botón de la Marina, cogiendo la escarapela nacional.

El hombillo y fresa de éste es el mismo que se usaba, y el plumero para gala igual al de la infantería del Ejército.

El gorro de cuartel llevará la misma cinta granada de la gorra, y por encima de ésta, una trenchilla de oro; en el centro del plato, una escarapela granada con botón dorado los jefes y oficiales, y toda dorada los generales.

Las bocamangas de la guerrera y levita de gala serán de paño grana, y esta última llevará, además, un galón en cuadro, en oro, de flor de lis y barras; una trenchilla de oro jas bordeará, partiendo de él las tres sardinetas.

El cuello será de galón de oro de flor de lis igual al de las sardinetas, corrido y por la parte del cierre en forma de martillo é irá colocado este galón sobre paño grana y no se verá de éste nada más que un vivo.

El cuello de la capota, igual que en la infantería del Ejército, con el emblema del cuerpo.

Pantalón, calzón, espuelas, espolines, calzado y medias botas, los usados en la actualidad.

(98)

haberse llamado tetraédica la presente teoría. Mas al decir que nuestro planeta tiene la forma de tetraedro, creo no debe entenderse que sea desde luego un tetraedro; sino que al formarse la Tierra va tomando la forma de un tetraedro no muy regular. Según este modo de ver los continentes están asentados sobre los vértices del tetraedro teórico y extienden sus prolongaciones ó brazos siguiendo las aristas como ejes.

«Cuál ha sido, empero, la ley á que ha tenido que sujetarse la esfera terrestre para tomar la forma tetraédrica? Al tratar el abate Moreux del origen y formación de la Tierra, dice que cuando «la envoltura fué demasiado ancha para la masa líquida interna á causa del enfriamiento de la última; entonces fué el preciso momento en que aparecieron las primeras arrugas ó pliegues de la corteza, las asperezas que más tarde debían dar origen á nuestras cadenas de montañas.» Luego continúa y va diciendo: «Nada empero en la naturaleza se hace sin ley

(193)

drica apareciese de acuerdo con los hechos, lo que hacía falta era poder demostrar que al Norte la superficie terrestre está coronada por un océano polar más ó menos grande y que en cambio el casquete actártico ofrece una extensión de tierra continental. Ahora bien: lo que hasta estos últimos años parecía completamente aventurado, va poco á poco poniéndose menos oscuro.

Respecto al polo Norte, la expedición de Manseu y los viajes del duque de los Abruzzos y de Peary han servido para hacer que todo el mundo admira como cosa cierta la existencia de un océano polar. En efecto por todas partes, en torno al polo Norte, la sonda ha causado una profundidad comprendida entre 3.000 y 5.500 metros. De estos y los demás viajes verificados por Mor-denskiold y otros exploradores podemos decir que las regiones árticas se presentan como una verdadera sima que se abre en la corteza del globo considerándose que esta cavidad corresponde á una extensión superficial

(102)

nes que se extienden hasta el polo Sur. Estas son: 1.ª la que partiendo del cabo Norte sigue por la península Escandinava, Europa central, Inglaterra y Africa oriental en la que penetra por Túnez y termina en el cabo de Buena Esperanza; la 2.ª la que recorre todo el Este de Asia, islas de la Sonda, Australia y Nueva Zelanda; y la 3.ª la que corre á lo largo de la parte oriental de las tres Américas: Septentrional, Central y Meridional, hasta el cabo de Hornos. Como caras representantese á los tres vértices hay el Océano Atlántico, el Indico y el Pacifico.

Pero para que resulte completa la teoría tetraédica se hace preciso demostrar la existencia de una cuarta fosa y un cuarto vértice. Cuando Lowthian Green dió á conocer su pensamiento las exploraciones polares habían dado muy escasos resultados para que pudiera aventurarse la afirmación de que los centros de uno y otro casquete polar correspondiesen á océanos ó continentes ó uno á una cosa y otro á otra. Para que la teoría tetrae-

(99)

Se habla creído siempre que las líneas de relieve se habían formado un poco al acaso, hasta que Lowthian Green, hace unos cuarenta años, indicó el proceso general de la formación de los continentes.

«Despreciada al principio la teoría de Green, penetró luego en Francia bajo la alta protección de Mr. de Laparent. Desde el punto de vista astronómico, quedaban numerosos puntos sin esclarecer. Esta fué la obra que en colaboración con mi amigo el coronel Ligonés, he procurado yo, en los últimos años, llevar á buen término. Desde 1902, yo había indicado todo el partido que se podía sacar de la investigación orogénica bosquejada por Green, para la teoría del volcanismo y de los terremotos. Pocas palabras bastarán para poner al corriente de esta hipótesis.»

«La Tierra es redonda, esto no ofrece ninguna duda; su movimiento de rotación la ha hinchado en el Ecuador y aplanao en los polos tal es la fórmula general que ha pasado á ser clásica.»

SERVICIO TELEGRAFICO

Desde Barcelona

Barcelona 22 (20'00)
La enfermedad del Dr. Cortés.—En libertad.

El obispo auxiliar Dr. Cortés sigue en el mismo estado de gravedad, en la enfermedad que sufre.

El capitán general, Sr. Weyler, ha decretado la libertad provisional de algunos de los procesados por los sucesos de la semana trágica.

Regreso de tropas

A bordo del trasatlántico «Puerto Rico» han llegado esta mañana procedentes de Melilla, las fuerzas de dos baterías de montaña, al mando del coronel señor Enseñat.

Han sido recibidas por la junta de damas y numeroso público.

Sobre el hallazgo de bombas

Créese que en breve será puesto en libertad el individuo, de oficio fundidor, que había sido detenido con motivo del hallazgo de bombas en la cañería de una casa de la calle de Salvá.

Se ha comprobado que se trata de un pobre y desgraciado hombre. *Buxareu.*

Conferencias Telegráficas Lotería de Navidad

Madrid 22 (00'00)

Primer premio.—6.000.000 de ptas. El número 24.056, despachado en Madrid.

Segundo premio.—3.000.000 de ptas. El número 15.872, despachado en Madrid.

Tercer premio.—2.000.000 de ptas. El número 6.209, despachado en Tarragona.

Cuarto premio.—1.000.000 de ptas. El número 26.581, despachado en Valencia.

Quinto premio.—500.000 ptas. El número 21.347, despachado en Madrid.

Sexto premio.—250.000 ptas. El número 10.745, despachado en Alicante.

Con 100.000 pesetas 26.973 en Barcelona; 1.938 en Madrid; 19.838 en Madrid.

Con 90.000 pesetas 12.199 en Tarragona; 12 en Jerez; 12.631 en Madrid.

Con 80.000 pesetas 31.433 en Barcelona, 6.406 en Madrid; 45.353 en Pontevedra.

Con 70.000 pesetas 11.765 en Sevilla; 39.652 en Madrid; 45.725 en Bilbao.

Con 60.000 pesetas 27.419 en Barcelona; 5.282 en Priego; 15.661 en Barcelona.

Con 50.000 pesetas 30.020 en Barcelona; 162 en Madrid; 23.204 en San Sebastián.

Con 40.000 pesetas 544 en Madrid; 39.743 en Barcelona; 6.608 en Tortosa.

Con 25.000 pesetas 25.860 en Barcelona; 14.275 en Lora del Rio; 26.266 en Madrid; 33.121 en Bilbao; 8.766 en Madrid; 35.144 en Oviedo; 34.690 en Bilbao; 24.475 en Madrid; 12.449 en Barcelona; 6.633 en Madrid; 12.921 en Barcelona; 39.709 en Barcelona; 30.851 en Madrid; 18.540 en Gerona; 36.312 en Zaragoza; 27.507 en Madrid; 23.720 en Sevilla; 17.55 en Madrid; 7.243 en Cádiz.

99 aproximaciones de 5000 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del número que obtuvo el premio de 6.000.000 de pesetas.

99 idem de 5.000 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 3.000.000 de pesetas.

99 idem de 5.000 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 2.000.000 de pesetas.

99 idem de 5.000 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 1.000.000 de pesetas.

99 idem de 5.000 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 500.000 pesetas.

99 idem de 5.000 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 200.000 pesetas.

2 idem de 30.000 id., para los números anterior y posterior al del premio de 6.000.000.

2 idem de 25.000 id., para los del premio de 3.000.000.

2 idem de 20.000, para los del premio de 2.000.000.

2 idem de 16.000 id., para los del premio de 1.000.000.

2 idem de 13.000 id., para los del premio de 500.000.

2 idem de 10.000, para los del premio de 250.000.

4.599 reintegros de 1.000 pesetas para los 4.599 números cuya terminación sea igual a la del que obtuvo el premio mayor.

Donde fué vendido el «Gordo» El billete número 24 056, agraciado con el premio mayor en el sorteo celebrado hoy, ha sido vendido en la administración, que está instalado en el Palacio de la Equitativa.

Los periodistas fuimos seguidamente a dicha administración en donde se manifestó que no sabían a quién habían vendido el billete que ha resultado favorecido.

El premio segundo.—Varios decimos repartidos. El billete favorecido con el premio segundo ha sido vendido en la administración de la calle de Alcalá. Según noticias, dicho billete está repartidísimo.

Un décimo lo posee un vaquero de la calle de Capellanes, quien cedió una participación de cincuenta pesetas y otras cantinadas pequeñas.

Paradero del «Gordo» Se sabe que el billete del premio gordo lo adquirió íntegro el Banco alemán trasatlántico quien lo remitió juntamente con otros billetes a San Pablo (Brasil).

Varios de los billetes remitidos también han salido premiados. Otros favorecidos con el segundo premio.

Varios Oficiales del Cuartel de la Montaña y bastantes soldados del mismo jugaron participaciones en el número agraciado con el segundo premio.

También llevan participaciones varios vecinos de aquellos contornos.

El premio quinto repartidísimo El billete favorecido con el quinto premio ha sido vendido en la administración de la carrera de San Jerónimo.

En la administración se nos ha dicho que dicho billete se había vendido en decimos sueltos, suponiéndose que están, con tal motivo repartidísimos.

Billetes a Cuba El número de billetes del sorteo de hoy remitidos a Cuba pasan de cuatro mil.

Abandonando la suerte Un sujeto vecino de la calle de la Montera desde hace bastante tiempo estaba abonado al número que ha obtenido el premio segundo.

Como en el sorteo pasado dicho billete resultó premiado, y no considerando el abonado que se repitiera la suerte, dejó el abono de dicho número.

Política Las relaciones de conservadores y liberales se suavizan? Un periódico de la tarde dice que están adelantadísimas las gestiones encaminadas a suavizar las asperezas que existen entre los señores Maura y Moret.

El resultado de dichos trabajos se hará público en cuanto se fije la convocatoria de las elecciones generales.

Nombramientos diplomáticos Están acordados por el Gobierno los siguientes nombramientos diplomáticos.

Embajador del Quirinal el Duque de Baena, Ministro de Walligton Sr. Bosch, y Ministro de Lisboa el Marqués de Villalobar.

Lo de Melilla Regreso de la Junta de defensa.—Estudios practicados.

Melilla.—Ha regresado esta tarde a esta población la Comisión de la Junta de defensa.

Dicha Comisión ha recorrido durante dos días los territorios del Gurugú, de Nador y otros.

Cruzando un valle a caballo vieron a buen número de moros que se dedicaban a trabajos de labor. Los moros contemplaban medio atemorizados el paso de la comitiva.

Los rifeños aguardan intranquielos el plazo concedido porque temen que Mizzian tome represalias contra ellos.

En breve se reanudarán los paseos militares.

Embarque de tropas Melilla.—Al atardecer terminó el embarque del Batallón de Alfonso XII.

Con dichas fuerzas también ha embarcado el general Navarro; estuvo a despedirles el Comandante en jefe, señor Marina.

La despedida fué en extremo entusiasta.

Noticias varias Incendio formidable.—Pérdidas enormes

Bilbao.—En dos fábricas de escabeche de esta capital se ha declarado un formidable incendio. El fuego se propagó a dos edificios contiguos, causándoles, notables desperfectos.

El servicio de bomberos prestó grandes auxilios logrando después de muchos esfuerzos localizar el incendio.

Las dos fábricas han quedado totalmente destruidas y varias casas inmediatas han sufrido grandes daños. Las pérdidas materiales son de bastante importancia, no habiéndose registrado desgracia personal alguna.

Huracán en Bilbao.—Grandes daños.—Arbolado destruido.

Bilbao.—El huracán que comenzó anoche hoy ha recrudescido con más ímpetu.

El fuerte vendabal arrancó de cuajo varios árboles, y destruyó varias paredes de algunas casas en construcción.

Muchas puertas y ventanas han sido arrancadas por el huracán.

Las líneas telegráficas están interrumpidas.

Los pescadores han tenido que derribar a consecuencia del temporal reinante en el mar. Algunas embarcaciones corrieron grave peligro.

Los daños causados por el huracán son de mucha importancia. Se teme que en algunas regiones de esta comarca hayan ocurrido desgracias.

Adquisición de materiales Roma.—Se asegura que ha llegado a esta capital desde París el enviado del Sultán el Mokri.

Este personal acompañado de un militar italiano se dice que ha visitado algunas fábricas con objeto de adquirir materiales de guerra para dotar a la Plaza de Fez.

El viaje que se dice realizado se ha hecho secretamente y se le concede bastante importancia.

También se dice que el Mokri lleva importante suma para comprar mucho material.

Corresponsal.

NOTA.—A la hora de cerrar esta edición no se ha recibido todavía la Última Conferencia.

Ultimas noticias Los días de la Reina

Hoy, con motivo de celebrar su fiesta onomástica S. M. la Reina doña Victoria, las tropas de esta guarnición han vestido de gala, en los edificios públicos ha ondeado el pabellón nacional y la batería de San Pedro ha hecho las salvas de ordenanza.

La noche se ha celebrado en el Palacio de la Almuñaina la recepción de costumbre.

Ha asistido a ella el Ilmo. señor Obispo, el Ilmo. Cabildo Catedral, el Gobernador civil, representaciones de la Audiencia, Delegación de Hacienda, Diputación provincial, Ayuntamiento, Instituto general y técnico, Escuela Superior de Comercio, Telégrafos, Correos, los Grandes Cruces, los cónsules extranjeros y todos los jefes y oficiales del Ejército franco de servicio.

Un biquete de infantería, con bandera y música, ha asistido al acto, situándose en el patio del Palacio.

Diarios impresos Se venden en la «Casa Anunciadora», Palacio, 8, a 40 céntimos el kilo.

Descuentos según partida.

ESPECTACULOS

Función para hoy.—El Príncipe. No somos nadie (estreno) y El Abolengo. A las ocho y media

Función para hoy. A las seis y cuarto.—La Viuda Alegre. A las ocho y media.—Entre Chumbras, El Pobre Balbuena y Las Brindonas.

Función para hoy. A las cinco y media.—Granito de Sal y Barcelona s'entruingui. A las ocho y media.—Granito de Sal, Vienjo en popa y Barcelona s'entruingui o ¡¡Apa!! ¡¡Digullí que vingullí!

En la Protectora Función de cinematógrafo todos los días. Programa escogido estrenándose diariamente interesantes películas.

NOTA.—A advertimos a nuestros lectores que nuestros anuncios de funciones teatrales y de otras diversiones públicas, no implican recomendación alguna de las mismas. Dejanos a la conciencia de cada uno, el que deje de asistir a las funciones que no crea ajustadas a las buenas costumbres.

Por nuestra parte nos reservamos emitir nuestra opinión sobre las obras que se vayan representando, sin que por esto deba entenderse que asumimos ningún derecho de censura doctrinal, que no tenemos.

Mi hijo Manuel

á consecuencia de unos catarros intestinales quedó pálido, delgadito y muy raquítico para curarlo cual he hecho uso de la Emulsión SCOTT con maravilloso resultado. Su salud ahora es perfecta.

Escrito en 6 Diciembre 1908, por D. Concha CARRASCO, La Peraleja (Cuenca).

La fuerza y pureza de los ingredientes de la

Emulsión Scott

junto con su perfecta digestibilidad y sabor exquisito, han dado lugar á la de SCOTT á justificar su reputación como

Emulsión modelo

Cuando pidais Emulsión SCOTT no os dejéis persuadir aceptando ninguna otra. Solo la de SCOTT garantizará vuestra curación.

En que se diferencia la Emulsión SCOTT legítima de todas sus imitaciones? En la legítima su acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.

Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.

Una muestra gratis lo será enviada por D. Carlos Marks, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

El Año en la mano

PARA 1910 De venta en la librería de Amengual y Muntaner.

MALLORCA A VALENCIA Fiesta de la Poesía

Organizada á bordo del «Miramar» en el Grao de Valencia por el periódico LA ALMUDAINA

En papel «verjurato»—1 peseta En papel de hilo, superior—2 pesetas De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma

ALMANAQUE Bailly-Bailliere

para 1910 Se vende en la Librería de Amengual y Muntaner.

OBRA NUEVA En las librerías de Guasp y Amengual y Muntaner se halla en venta el DIETARI DE L'EXIDA

de Mn. Antoni M. Alcover a Alemania y altres naciones l'any del Senyor 1907

Boletín Religioso

SANTOS DE MAÑANA

San Gregorio pbro. Oración de Cuarenta Horas

Concluyen en San Felipe Neri en honor de la Sagrada Familia y en sufragio de varios difuntos: A las seis conclusión de las 40 Ave Marías; a las seis y media cantosoleme de Prima y de la Gloria, Misa solemne y después el sermón de costumbre; a las ocho exposición, y al anochecer conclusión de la novena, Te Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones En la Catedral-Basilica, á las diez se cantarán solemnes Maitines y á las doce Misa solemne en celebración del nacimiento del Mesías. Los hombres se habrán de colocar precisamente al lado del Evangelio y las mujeres al de la Epistola.

En San Feli Neri, á las nueve de la noche, se dará principio á los solemnes Maitines de Navidad, á las doce se cantará la Misa solemne y después se celebrarán rezadas las otras dos, dándose en la primera la Sagrada Comunión en virtud de un especial privilegio concedido recientemente por la Santa Seda á esta iglesia.

En las iglesias parroquiales y demás institutos religiosos se cantarán Maitines y á las doce Oficio solemne como de costumbre.

Visita á la Corte de María A Ntra. Sra. de las Mercedes en la Merced.

Gacetillas

El ministro de Estado ha puesto á la firma del Rey un decreto modificando los artículos 23, 45 y 73 de los aranceles consulares vigentes. Esta modificación tiene por objeto: la de los dos primeros artículos, unificar la interpretación en defensa de los intereses del Tesoro, y la del tercero rebajar los certificados que hay que expedir para los aspirantes de marina y alumnos de náutica que navegan sin sueldo.

Por el juez de instrucción del distrito de La Lonja se cita á Mateo Femenias, exagente de la Compañía arrendataria de tabacos.

El día 18 del actual llegó sin novedad á Buenos Aires, procedente de Barcelona, el vapor trasatlántico italiano Regina Elena.

En dicho buque habían tomado pasaje buen número de emigrantes mallorquines.

Por el Inspector de víveres de la plaza de abastos fué decomisada ayer una partida de fruta que no reunía las debidas condiciones.

La policía ha denunciado á varios sujetos por haber maltratado de obra á un tercero.

En la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia fué curado ayer un jugeto que, á consecuencia de una caída, presentaba varias heridas y contusiones leves.

A efectos de reclamación, hállase expuesto al público, en la secretaría del Ayuntamiento de Santa Eugenia, el reparto de consumos de aquella villa para el próximo año de 1910.

La Ostrina, cura la pobreza de la san- tate.

Bursátiles

VALORES LOCALES

Facilitados por el corredor de esta plaza D. Pablo Valli Últimas cotizaciones.

Crédito Balear 102'25 Fomento Agrícola 96'00 Ferro-Carril 99'50 Islaña Marítima 99'00 Salinera Española 140'00 Sociedad Alumbrado por Gas 119'00 La Económica 19'50 Obligaciones Islaña Marítima 102'00 Obligaciones Salinera Epla. 6 pS 104'00 Obligaciones id. id. 5 pS 101'00 Bonos Municipales 45'00

TURRONES

Como todos los años se encuentran en esta capital los antiguos y acreditados turroneros de Jijona, Antonio Sevilla é hijo, para favorecer á su numerosa clientela y al público en general, con un variado surtido de turrones y dulces de todas clases, para las fiestas de Navidad, todo de buena clase y superior, en el local de los otros años SAN NICOLAS, 35.

Regaliz Pectoral L. B. a la breza

La superioridad de esta Pasta, sobre las otras Pastillas de Breza, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella.

Precio de la Caja : 3 reales; En todas las Farmacias. Debe exigirse la marca L. B. en la caja que rodea la caja.

FABRICA EN BAYONA : L. Le Bour.

Obra nueva y de oportunidad

TRIBUNALES INDUSTRIALES

ACCIDENTES DEL TRABAJO

Copilación total y ordenada de las disposiciones dictadas sobre dichas materias más la jurisprudencia del Tribunal Supremo referente á las mismas y numerosos formularios.

Precio: 2 pesetas De venta en la librería de Amengual y Muntaner.

Fueron padrinos: por parte del novio, don Nicasio Palmer y don Pablo Comas; y por parte de la novia, don Onofre Sard y el oficial de Administración militar don Facundo Soler.

Desearnos á los desposados muchas felicidades en su nuevo estado.

De viaje Ha regresado de Barcelona nuestro compañero en la Prensa don Pedro Ferrer Gibert.

Ayer tarde salieron para Barcelona los capitanes de artillería don Francisco de Jáudenes y don José Enseñat.

También marcharon para la ciudad condal don Juan Cortés, don Eusebio Hernández, don Juan Núñez, don José Bola, don Luis Albert, don Guillermo Sáenz, don Antonio Martínez y señora, don José Rosselló y don Guillermo Reus.

Desde hace unos días se encuentra entre nosotros, el catedrático de Física y Química del Instituto de Cádiz D. Juan Mir y Peña.

D. Luis Rosselló y Sendra se ha posesionado del cargo de Juez municipal de la Catedral, que desempeñaba el Fiscal sustituto de esta Audiencia.

El Congreso de Gobierno municipal

Los periódicos de Barcelona nos traen detalles de la sesión de clausura del Congreso de Gobierno municipal.

En ella habló nuestro estimado exdirector, Rvdo. D. Andrés Pont. Un periódico da de su discurso la siguiente impresión.

«Habló el señor Pont y Llodrá, Pbro., quien declaró su satisfacción por haber venido desde Mallorca á Barcelona, á la cual desde allí se mira siempre como la hermana mayor, como ejemplo de libertad, de carácter y de fuerza. Tal vez, indicó, no hayamos hecho algo de provecho, pero hombres de buena voluntad, habremos demostrado que no deseamos una patria abstracta, sino humana, habiéndose desprendido, de las ideas de todos la aspiración de que el Municipio adquiera personalidad bien definida, que constituya promesa de regeneración. Hayá Municipios fuertes, concluyó diciendo, y cada uno de ellos respetará la personalidad ajena. (Los aplausos coronaron las últimas palabras del orador).»

Segun noticias de Barcelona, el trabajo del Sr. Pont causó excelente impresión entre los congresistas, de quienes recibió el distinguido sociólogo muchas y entusiastas felicitaciones. Nos complacemos en expresar nuestra calorosa enhorabuena á nuestro querido exdirector, por el triunfo obtenido en el importante congreso que acaba de celebrarse en Barcelona.

TEATRALES

Principal La pesca del millón, obra estrenada anoche, es un vaudeville

No tiene la potencia cómica de otras obras de este género, más entretiene agradablemente.

El argumento consiste en lo siguiente: dos matrimonios que se disputan, para sus respectivas hijas, á un afortunado joven que tiene la dicha de poseer la friolera de un millón. La acción se desarrolla entre personas pertenecientes á esa clase cursí que ha sido llevada tantas veces en caricatura al teatro.

Morano (el joven del millón) estuvo muy bien es el desempeño de su papel.

La función de mañana empezará á las ocho en punto, á fin de terminar á las once.

Lírico La tiple palmesana Isabel Ladaría hizo ayer su reaparición en el escenario del Lírico con la obra Los Bohemios, que ya había cantado cuando su primera representación en el mismo coliseo. La nueva tiple ha decidido dedicarse al teatro.

La señorita Ladaría salió muy airada de su papel, del que había hecho un detenido estudio.

El teatro estaba casi lleno. La debutante vió recompensada su labor con nutridas salvas de plausos, que la obligaron á repetir el duo del segundo cuadro.

La debutante ha resuelto la dificultad de la primera contrata, pues ha sido contratada por la empresa del Lírico en sustitución de la primera tiple señorita Baró.

Anoche y anteanoche fué representada en el Lírico la zarzuela en cuatro actos Los sobrinos del Capitán Grant.

La obra fué puesta en escena con esmero, habiéndose estrenado once hermosas decoraciones que acreditan al escenógrafo.

CASA ANUNCIADORA

CALLE DE PALACIO NÚM. 8

EXCLUSIVA para anuncios, reclamos, comunicados, esquelos mortuorias, gacetillas y encaje de impresos en los importantes periódicos "LA ALMUDAINA," Y "GACETA DE MALLORCA,"

FACHADA ANUNCIADORA
PUERTA PINTADA, Frente la Estación del Ferre-Carril

Fijación de carteles en la capital y pueblos de la isla.—Reparto de toda clase de prospectos, circulares y esquelos mortuorias á domicilio —Fijación de marcos anunciadores en las fachadas más céntricas de la Capital, cuidando de su conservación.

PRESUPUESTOS GRATIS

ALFOMBRAS Y ALFOMBRITAS ECONOMICAS MALLORQUINAS

Las encontrarán en el almacén de Antonio Juan Marroig, Hostales, 19, Palma



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendrás canas ni serás calves. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.



- La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.
- La Flor de Oro Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.
- La Flor de Oro Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplíquese con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.
- La Flor de Oro Usando esta agua se cura la sepea, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.
- La Flor de Oro es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.
- La Flor de Oro conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.
- La Flor de Oro Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.
- La Flor de Oro La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el arteificio.
- La Flor de Oro Con el uso de esta agua se curan y evitan las picameas, cosa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca cae ó se calva.
- La Flor de Oro Esta agua deben usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.
- La Flor de Oro Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite retirarse el cabello y no despiden mal olor; debe usarse como si fuese bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días y si á la vez desean tener el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.

De venta en la Drogería de Palma de Mallorca: Sra. Viuda de José Juan, M^arina, 20, 22 y 24

ANUNCIOS MORTUARIOS

Se admiten para la Gaceta de Mallorca hasta una hora antes de su tirada en la Casa Anunciadora — Palacio, 8 y en la imprenta de este periódico

ISALES y Breviarios

Se encuentran con certificaciones doradas al fuego y de relieve. Se entregan con especialidad de la casa, habiendo obtenido Medallas de Oro y Plata en diferentes Exposiciones.

Arsenal y Muntaner, Cadena, 2

VAPORES DIRECTOS
de Pinillos, Izquierdo y C^a de Cádiz

Línea de las Antillas
Para Canarias, Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, y Matanzas, saldrá de este puerto directamente, el día 30 Diciembre, el vapor **MARTIN SAENZ**
Admite carga y pasaje para dichos puntos.
NOTA.—Se suplica á los señores cargadores se sirvan pasar aviso de la carga que tengan que embarcar para reservársela la cabida necesaria.

Línea del Brasil-Plata
Para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona, el día 10 de Enero, el vapor español **CONDE WIFREDO**
Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Línea del Brasil-Plata
Para Rio de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona, el día 29 de Diciembre, el vapor español **JUAN FORGAS**
Admite carga y pasaje para dichos puntos.
Para carga y pasaje y demás informes dirigirse á los representantes de la compañía SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS, San Juan, 30 Palma.

La victoria de los medicamentos EMERIN

DEL GRIEGO «CURA EN UN SOLO DIA»

Tomando á tiempo Emerin corta el progreso de las enfermedades de la **SANGRE, URINARIAS, ANEMIA** EN EL PRIMER DIA.

Los «Confites Emerin» dan á las enfermeras mineras el estado normal, quitan y calman instantáneamente el escorzo y la frecuencia de orinar; los únicos que curan radicalmente las «Estricheces», «Prostatitis», «Cistitis», «Catarros», «Cálculos», «Incontinencia de orina», etc. Una caja de «Confites Emerin» con la debida instrucción, pesetas, 4/50.

El «Roob depurativo Emerin», inmejorable reconstituyente y refresco de la sangre, cura completa y radicalmente las infecciones y todas sus consecuencias. Dolores de los huesos, manchas de la piel, herpetismo, albuminuria, escrófula, linfatismo, raquitismo, neurastenia, etc. etc. Un frasco de «Roob depurativo Emerin», con la debida instrucción, 3/50 pesetas.

El «Regenerador de la Sangre Emerin» es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente el «clorosis», diabetes, parálisis, cefalalgia, raquitismo, escrófulismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, edema», etc. Un frasco del «Regenerador Emerin», con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para pedidos, correspondencia y consultas gratuitas también por cartas dirigirse al inventor «Medicamentos Emerin», Ramba de las Flores, núm. 20, primero, Barcelona, y se obtendrá contestación gratis y con reserva.

De venta en Palma de Mallorca: Farmacia Central de Don Ignacio Forteza Serra, Jaime II, núm. 21.
R. Gliciriza 4, Smilax 4, Rheum 2, Cinchona 2, Solumum D2, Iod. Potos. 0.10, C. Apolina 0.05, Terebintina 0.010, Triticum C, S. Acid. Benzoi. 0.01, H. Hipofosfor. 4, Sal de Pelletin 0.50, Manganosa, 0.20, Ferrosa 0.10, Nax vomica 0.01.

Navigazione Generale Italiana
la Veloce

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por los nuevos y veloces vapores.

PROXIMAS SALIDAS DE BARCELONA

PRINCIPE UMBERTO	31 Dibre	RE VITTORIO	21 Enero
ITALIA	1.º Enero	BRASILE	27 Enero
UMBRIA	7 Enero	REGINA ELENA	4 Febrero
ARGENTINA	13 Enero	SAVOIA	11 Febrero

COCINA A LA ESPAÑOLA

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confort necesarios en todas sus clases contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y telégrafo Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados e higiénicos, lavabos, comedores con mesa, etc.

Para el despacho de carga y pasajes dirigirse á los Señores SALOM y RULLAN, Plaza de la Libertad, 3, (frente al Borne), Palma.

Nuestras comunicaciones

Ferrocarriles de Mallorca

Salidas de Palma: Para Manacor, á las 7.40, 14 y 18.15; para Felanitx, á 7.40, 14.30 y 18.15; para La Puebla, á las 7.40, 14.40 y 18.15.

Salidas de Manacor: Para Palma, á las 8.00, 8.30 y 17.15; para Felanitx y La Puebla á las 6.30 y 17.15.

Salidas de Felanitx: Para Palma, Manacor y La Puebla, á las 6.40, 12.15 y 17.

Salidas de La Puebla: para Palma, Manacor y Felanitx, á las 6.55, 12 y 17.25.

Vapores correos

SALIDAS

Domingos á las 14 para Barcelona (via Alondra) y á las 19.30 para Mahón.
Lunes á las 18.30 para Ibiza y á las 18.30 para Barcelona.
Martes á las 12 para Ibiza y Alicante y á las 14 para Mahón (via Alondra).
Miércoles á las 18.30 para Barcelona y á las 18.30 para Mahón (via Barcelona).
Jueves á las 18.30 para Barcelona.
Viernes á las 12 para Ibiza y Valencia.
Sábados á las 18.30 para Barcelona.
Todos los días para el Interior de la Isla á las 14.

LLEGADAS

Domingo á las 10 de Ibiza y Valencia.
Lunes á las 7 de Barcelona y á las 9.30 de Mahón (via Alondra).
Martes á las 7 de Barcelona.
Miércoles á las 7 de Ibiza y á las 9.30 de Barcelona (via Alondra).

¡Contra la TOS! ¡Éxito admirable!

JARABE DEL DR. VILLEGAS

á base de BROMOFORMO y HEROINA

Medicamento el mas racional é infalible, para aliviar y curar toda clase de afectos bronquiales. Los Catarros crónicos, los Amáticos, los Disneicos y cuantos sufren Tos, Ronquera, Fatiga ó Expectorcación deben usarlo como remedio radical, seguro y exclusivo.

PÍDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

Se alquila un segundo piso grande, nuevo y bien decorado, con abundancia agua de fuente á grifo y picas para lavar situado calle de Apuntadores, núm. 56 y 58, informarán en el mismo.

Sellos de goma

Se confeccionan con gran variedad de modelos y dibujos y á precios limitadísimos en la imprenta de Mengual Muntaner, Cadena, 2 y Conquistador, 30.—Palma de Mallorca.

CURACIÓN RÁPIDA Y SEGURA
de las Enfermedades Urinarias

Se obtiene usando solamente el remedio **SANTALOL SOL** GENERAL

Este principio activo de la cascara de Sésamo, cuyo empleo ha sido reconocido como superior á cualquier otro medicamento para curar la **BLIENOMIAGIA** en todas sus manifestaciones, Cistitis, Albuminuria, Incontinencia y otros. El **Santalol Sol** General, que hemos patentado expresamente é dicho objeto en todas las Farmacias, dirigidas al público, es el remedio más eficaz y seguro para curar la **BLIENOMIAGIA** á Balmes, Barcelona.

AVISO importante: Para evitar en cuanto sea posible que los enfermos puedan ser confundidos en su compra de este medicamento, pídese siempre el **SANTALOL SOL** con el nombre de **Santalol Sol** General, que hemos patentado expresamente é dicho objeto en todas las Farmacias, dirigidas al público, es el remedio más eficaz y seguro para curar la **BLIENOMIAGIA** á Balmes, Barcelona.

Venta